

Plaquette du centenaire de l'École Normale d'Instituteurs de Limoges.

Numéro d'inventaire : 1978.03298.2

Type de document : imprimé divers

Éditeur : Mondouaud (G.)

Imprimeur : C. E. T. Raoul Dautry

Date de création : 1975

Inscriptions :

- nom d'illustrateur inscrit : Lucien Lavaux (Limoges)

Description : Deux feuillets de papier glacé agrafés.

Mesures : hauteur : 295 mm ; largeur : 210 mm

Notes : Rapide évocation de cent ans de vie de normalien agrémentée d'illustrations.

Mots-clés : Commémorations et anniversaires (Documents)

Association d'anciens élèves

Filière : École normale d'instituteur et d'institutrice

Niveau : aucun

Nom de la commune : Limoges

Nom du département : Haute-Vienne

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : n.p.

Commentaire pagination : 4 pages comptées manuellement.

ill.

Lieux : Haute-Vienne, Limoges



1900 !...

UNE ÉPOQUE HÉROÏQUE ET RÉVOLUE

Uniforme obligatoire

Règle absolue de l'internat

Interdiction de se marier

Aucune mixité (l'E.N.F a été construite à l'opposé de l'E.N.G.)

Un règlement d'internat quasi monastique !



Un normalien, "enfant de troupe"
de la République.

6h : lever (5h en été)	13h à 16h : cours
jusqu'à 8h : étude	16h à 17h : Travaux
8h à 9h : petit déjeuner et services de nettoyage	d'entretien au jardin
9h à 12h : cours	17h à 19h : étude
12h : déjeuner	19h : dîner
	à partir de 20h : étude
	21h ou 22h selon la saison : extinction des feux

... mais, dans ce séminaire laïque délibérément clos, le normalien astucieux sait fort bien s'épanouir...

1914-1918 (82 tués)



... mais un lien
fraternel perpétue
la camaraderie née
sur les bancs de
l'Ecole.

*Paul Vigneras, directeur,
adresse régulièrement à tous
ses anciens élèves un bulletin manuscrit qui atteint au pathétique.*

*Dans la tourmente, la grande
famille normalienne a perdu
plus du tiers de ses membres...*

c/f

De Bellevue au front	
(Extraits...)	
n° 3	<i>L'Ecole Normale. La cloche de Bellevue est entière. mais pauvre en ce moment. Quelques élèves, nient dont certains au point de la Marne et l'Argonne, n'ont pas renouvellement obtenu. Le gaz éclaire de moins, c'est le réveil sur pied du front de la guerre. La veille de fin! Quel intermède amusant dans la vie de l'Ecole! Les funérailles à l'heure intérieure...</i>
20 juin 1915	
mars - avril 1916	<i>Pendant ces deux derniers mois, toutes nos prières ont été absorbées par les perpétuels de la grande bataille engagée à Verdun. Nous savons que de nombreuses unités composées des normaliens y auront été engagées en tête et nous nous demandons avec anxiété quelles noms nouveaux allaient prendre place sur notre funéraire liste...</i>
n° 11 février 1917	<i>Encore un mot à ajouter à la liste des jeunes tombés bravement face à l'ennemi. le Sergent Janicot du 282^e sorti de l'Ecole normale en avril 1915. Ses camarades de bataille l'ont en chansons à bœuf. Chapelle le 6^{me} et depuis ce jour personne n'a eu de ses nouvelles. L'enterrerons-nous l'ont pour empêché jusqu'à l'heure présent! J'aurai la révise. Quelques amours pour ses parents dont il restait l'unique enfant!</i>
n° 12 mars - avril 1917	<i>Quelques fleurs tombées mercredi. Un printemps trop long à venir pour nos pauvres petits protégés des armes modernes, sans oublier le malheur de la grande guerre générale...</i>
n° 15	<i>C'est venu dans le fracas d'une effusion française que persistait notre journal L'Argent. Avez-vous aimé? Nous qui savons à l'assaut l'effort quadruplé de nos armes</i>